

lui proposer. Son choix s'arrêta sur une jeune fille bourgeoise renommée pour sa beauté et pour son esprit. Pieds de chèvre, petite bouche, lèvres vermeilles, yeux taillés en amande, visage blanc de farine, ongles longs et peints au vermillon, etc.; en un mot, le beau idéal chinois. Elle savait chanter en s'accompagnant de la guitare, et chacune de ses paroles était un trait d'esprit. Les demandes sont proposées et acceptées, on reçoit l'horoscope, le thé est distribué, les présents sont préparés; rien ne semble s'opposer à la prochaine célébration du mariage.

Mais voilà qu'une vieille tante de la fiancée, femme très-superstitieuse, se met en tête de faire consulter un devin sur le sort qui attendait sa chère nièce après son mariage. Elle dépêche à cet effet une personne entièrement étrangère au pays. Le fidèle chargé d'affaires s'informe du plus fameux devin connu, et tout le monde lui indique notre astrologue.

Il se présente donc au milieu de la foule, et attend patiemment son tour. Enfin il est admis. Il exposa son cas, sans nommer les personnes, exhibe ses pièces, c'est-à-dire une copie des horoscopes des deux parties. L'astrologue se met à causer, à questionner adroitement comme à son ordinaire, et il apprend que le consultant vient de loin, qu'il s'agit d'une nièce fort peu travailleuse, qu'une vieille tante veut marier à un maître lettré. L'idée ne lui vient pas même qu'il peut s'agir de lui, et le commissionnaire, de son côté, ignore tout à fait que celui qu'il consulte est précisément le prétendant à la main de la jeune fille dont il a présenté l'horoscope. Notre devin, avec son ton d'assurance accoutumé, prononce l'arrêt infailible: ce mariage sera malheureux; le mari, d'abord fou de sa femme, deviendra jaloux, la battra, et finira par la vendre à un entremetteur. Le consultant un peu surpris fait une grimace d'étonnement, présente son offrande et se retire en remerciant. Chacun se dit tout bas: "Voilà une affaire manquée;" et le perfide astrologue sourit malignement.

Quelques jours après, l'entremetteur se présente dans la famille de la terre pour procéder à la célébration du mariage. Mais, voici qu'on lui répond catégoriquement que la